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Фракция Политической партии ЛДПР - Либерально- 
демократической партии России в Законодательном Собрании Иркутской 
области 3 созыва действует с сентября 2018 года. Фракция представлена четырьмя 
депутатами, избранными по партийным спискам. Состав фракции менялся в ап
реле 2020 года, досрочно прекратил полномочия депутата Законодательного Со
брания Иркутской области Бриток Д.Н., в состав фракции вошёл депутат Законо
дательного Собрания Иркутской Области Некипелов Д.Б. Руководителем фрак
ции избран Любенков Георгий Александрович.

Деятельность депутатов фракции ЛДПР.Участие фракции ЛДПР в работе
сессий, комитетов, комиссий

В течение отчетного периода было проведено 17 сессий Законодательного 
Собрания Иркутской области. Депутаты фракции ЛДПР приняли участие в рабо
те 17 сессий.

Состав фракции и работа в комитетах и комиссиях:
- Любенков Георгий Александрович, заместитель председателя комитета по 

бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству, член комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной по
литике и связям с общественными объединениями;

- Бриток Дмитрий Николаевич, член комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству, член комиссии 
по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями (до апреля 2020 года);

- Некипелов Денис Борисович, член комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении (с мая 2020 года);

- Тютрин Дмитрий Геннадьевич, заместитель председателя комитета по со
циально-культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области третьего созыва ( с апреля 2020 года - на постоянной основе);

- Попов Олег Николаевич, член комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве.

За 2020 год состоялось 15 заседаний фракции ЛДПР, на которых рассматри
вались вопросы повестки сессий Законодательного Собрания для выработки кон
солидированного решения по ключевым вопросам повестки, а также другие акту
альные вопросы работы фракции, согласно утвержденного плана работы на 2020 
год. Принимались решения по вопросам внесения депутатских требований, рас
сматривались обращения граждан, поступающие в адрес руководителя фракции. 
В рамках заседаний фракции состоялись встречи с кандидатами на руководящие 
должности в региональном правительстве, в других органах государственной вла
сти Иркутской области, в ходе встреч депутатами фракции были обозначены 
ключевые вопросы и направления деятельности, требующие усиленного внима
ния со стороны органов региональной власти.



Законотворческая деятельность 
(поправки, законодательные инициативы).

За отчетный период депутатами фракции ЛДПР в соавторстве с другими де
путатами было внесено на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской 
области 10 законопроектов, из них принято в окончательном чтении - 8, в том 
числе:

№
п/п

Дата внесения Название законопроекта Результат

1 22 .01 .2020
П З-652

О внесении изменения в часть 2 статьи 10 
Закона Иркутской области «О доп ол н и 
тельной мере социальной поддерж ки се
мей, имею щ их детей в Иркутской области

Принят
Закон Иркутской  
области от 6 ап
реля 2020 года  

№ 3 1 - 0 3
2 17.04 .2020

П З-693
О внесении изменений в статьи 57 и 59 
Закона Иркутской области «О выборах Гу- 
бернатора Иркутской области»

Принят
Закон Иркутской  
области от 20 мая 

2020  года  
№  4 3 -0 3

3 10.04 .2020
П З-694

О внесении изменений в отдельны е законы  
Иркутской области

Принят
Закон Иркутской  
области от 23 но

ября 2020 года  
№  9 9 -0 3

4 13.05.2020
ГТЗ-706

О внесении изменений в Закон Иркутской  
области «О налоге на имущ ество органи
заций»

Принят
Закон Иркутской  
области от 11 но

ября 2020  года  
№  9 8 -0 3

5 29 .06 .2020
П З-738

О единоврем енной выплате в Иркутской  
области семьям при рож дении первого  
ребенка

Принят
Закон Иркутской  
области от 24 но

ября 2020 года  
№  1 0 1 -0 3

6 10.06 .2020
П З-558

О внесении изменений в Закон Иркутской  
области «О порядке и нормативах заготов
ки гражданами древесины  для собствен
ных нуж д в Иркутской области»

Принят
Закон Иркутской  
области от 23 но

ября 2020 года  
№  1 0 0 -0 3

7 30 .09 .2020
П З-733

О б организации деятельности пунктов  
приема, переработки и отгрузки древесины  
на территории Иркутской области (п о
правки)

В торое чтение

8 30 .06 .2020  
№  П З-717

«О дополнительны х мерах социальной  
поддерж ки сем ей, имею щ их детей»

Принят
Закон Иркутской  
области от 20 ав
густа 2020  года  

№  7 4 -0 3
9 30 .09 .2020  

№  П З-732
«О б областной государственной п оддер ж 

ке некоммерческих организаций в 2020  
году в Иркутской области»

Принят
Закон Иркутской  
области от 9 но
ября 2020  года  

№  9 3 -0 3



10 22 .12 .2020 «О поправках к Уставу Иркутской обла- Готовится к рас-
№  П З-800 сти» смотрению  в 1 -м

чтении

Наиболее важными из разработанных в 2020 году законопроектов, депутаты 
фракции ЛДПР считают законопроекты, направленные на социальную защиту 
жителей Иркутской области, на поддержку населения в связи с ущербом, причи
ненным распространением новой коронавирусной инфекции COVID-19.

Так, депутат Дмитрий Тютрин принял активное участие в подготовке зако
нопроекта «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области», 
устанавливающего ежемесячные выплаты для студентов -  целевиков, выплату 
дополнительных стипендий из областного бюджета для студентов учреждений 
среднего профессионального образования медицинского и педагогического про
филей, по аналогии с выплатами для студентов высших учебных заведений, обу
чающихся по медицинским и педагогическим направлениям. Фракция ЛДПР еди
ногласно поддержала данный законопроект, направленный на решение проблем 
обеспечения педагогами и средним медицинским персоналом учреждений обра
зования и здравоохранения в муниципалитетах Иркутской области.

Большое внимание депутатом Дмитрием Тютриным уделено также и рабо
те над проектом закона «О порядке компенсации расходов учредителя муници
пальной образовательной организации в Иркутской области, реализующей основ
ные общеобразовательные программы, на организацию бесплатной перевозки 
обучающихся в данной образовательной организации и проживающих на терри
тории иного муниципального района или городского округа Иркутской области». 
Проект закона определяет порядок компенсации расходов учредителя муници
пального общеобразовательного учреждения на организацию бесплатной пере
возки своих учеников, проживающих на территории иного муниципального райо
на или городского округа Иркутской области, не обеспечившего транспортную 
доступность образовательных организаций по месту жительства обучающихся.

Активно участвуя в законотворческой работе, депутаты фракции ЛДПР во
шли в число соавторов ряда поправок к законопроектам, среди них:

- «Об уменьшении минимального предельного срока владения объектом не
движимого имущества в целях освобождения от налогообложения налогом на до
ходы физических лиц доходов от продажи недвижимого имущества на террито
рии Иркутской области» - (Любенков Г.А., в соавторстве с другими депутатами). 
Одобренная поправка к указанному законопроекту, устанавливающая распро
странение действия принимаемого законопроекта на правоотношения, возникшие 
с 1 января 2020 года, позволяет применять нормы законопроекта в отношении 
объектов недвижимого имущества, срок владения которых в 2020 году составляет 
3 года и более.

- «Об областном бюджете на 2020 год и на плановый период 2021-2022 го
дов». Большой пакет предложений, основанный на обращениях избирателей, вне
сен депутатами фракции ЛДПР в ходе работы над данным проектом областного 
закона. Часть из них учтена в поправках, внесенных Губернатором Иркутской



области. Еще ряд предложений удалось реализовать посредством внесения, в 
соавторстве с другими депутатами, поправок, которые были одобрены, среди них:

а) перераспределение зарезервированных бюджетных ассигнований на фи
нансовое обеспечение первоочередных расходов областного бюджета, в том числе 
на увеличение социальных выплат пенсионерам и семьям, имеющим детей;

б) увеличение ассигнований на 2021 год по ГП «Развитие здравоохранения» 
на предоставление субсидий местным бюджетам на предоставление питания де
тям, страдающим туберкулезом;

в) увеличение средств областного бюджета на предоставление субсидий 
местным бюджетам на капитальный ремонт объектов образования на 2021- 
2023гг;

г) увеличение бюджетных ассигнований на капремонт объектов физкульту
ры и спорта областной и муниципальной собственности в городах Братск, Усть- 
Илимск, Ангарск.

Участие в законотворческой деятельности депутаты фракции ЛДПР осу
ществляют в том числе и посредством активного участия в работе созданных при 
областном парламенте рабочих групп. Так, руководитель фракции ЛДПР, депутат 
Георгий Любенков активно работал в составе рабочей группы по областным 
налоговым льготам, задача которой -  тщательная проработка всех внесенные за
конопроектов, связанных с предоставлением льгот по налогам регионального 
уровня. Депутат считает очень важным тот факт, что помимо депутатов, в состав 
группы вошли предприниматели, представители правительства, налоговой служ
бы, Контрольно-счетной палаты. Итогом совместной работы членов рабочей 
группы стала подготовка ряда тщательно проработанных поправок к законопро
ектам:

- «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О налоге на имуще
ство организаций» Поправки предусматривают новую редакцию Приложения № 
2, расширяющего перечень получателей льготы по налогу на имущество.

- «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области». Сфор
мированные рабочей группой поправки к данному законопроекту, устанавливаю
щему налоговые льготы для организаций и индивидуальных предпринимателей 
по транспортному налогу, (в качестве меры поддержки субъектов малого и сред
него предпринимательства, в связи с возникшей в марте 2020 года коронавирус- 
ной инфекцией COVID-19), значительно расширили круг налогоплательщиков, 
имеющих право на налоговую льготу.

Депутат Дмитрий Тютрин активно участвовал в законотворческой рабо
те, направленной на поддержку представителей отдельных категорий малого и 
среднего бизнеса на территории Иркутской области , пострадавших от ограниче
ний , связанных с пандемией коронавирусной инфекции. Депутат поддержал 
предложения по льготному (по ставке 0 процентов) налогообложению организа
ций, осуществляющие на территории области виды экономической деятельности, 
входящие в классы: 55.10, 55.20.

Депутат Георгий Любенков входит в состав еще одной рабочей группы , 
цель которой -  формирование предложений по совершенствованию межбюд
жетных отношений. Депутатом переданы на рассмотрение рабочей группы пред
ложения по закреплению норматива отчислений в местные бюджета по ряду



налогов, таких как, 100% налога на упрощенную систему налогообложения 
(УСН), а также, в порядке поддержки инициативы Братской городской Думы -  
зачисление в бюджеты городских округов оставшейся части платы за загрязнение 
окружающей среды (HBOC), доведя, таким образом, долю местного бюджета до 
100%. Данные предложения нашли свое отражение в принятом на 36-й сессии За
конодательного Собрания законе, предусматривающем внесение изменений в об
ластной закон «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов 
в местные бюджеты».

Депутаты фракции ЛДПР активно работают над решением важных для жи
телей региона вопросов, направляя свои предложения в адрес регионального Пра
вительства.

Обсуждая меры, принимаемые Правительством Иркутской области, по по
вышению эффективности использования лесных ресурсов, в рамках сессии об
ластного парламента 29 января состоялся Правительственный час с одноимённым 
названием. Выступая на Правительственном часе, руководитель фракции 
ЛДПР Георгий Любенков напомнил, что он неоднократно обращал внимание 
Минэкономразвития и Министерства лесного комплекса региона на необходи
мость серьёзного анализа инвестпроектов в области освоения лесов и, как резуль
тат, - исполнения обязательств правительства региона перед предприятиями лес
ного комплекса. При этом, заметил депутат, необходимо работать над ограниче
нием отправки круглого леса за рубеж, оказывая поддержку тем предприятиям, 
которые занимаются глубокой переработкой древесины.

30 июня на 32-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области в 
ходе Муниципального часа состоялось обсуждение проблем, связанных с реали
зацией программы переселения из аварийного жилья. Один из таких проблемных 
вопросов - отсутствие средств у муниципалитетов на снос расселенного аварий
ного жилья. Затягивание сроков сноса таких домов представляет пожарную опас
ность для жителей соседних домов, ухудшает криминогенную обстановку 
и порождает массу жалоб от граждан. Данную проблему депутаты фракции ЛДПР 
не раз ставили перед областным правительством, в том числе, обращались к пра
вительству по итогам его работы за 2019 год. Выступая на Муниципальном часе, 
Георгий Любенков вновь обратил внимание регионального правительства на 
необходимость принятия мер для решения вопроса финансирования сноса рассе
ленного жилья, включив его в Программу переселения отдельным мероприятием. 
Предложение было поддержано депутатским корпусом.

Как руководитель фракции ЛДПР в Законодательном Собрании, Георгий 
Любенков, в течение 2020 года, неоднократно принимал участие в совещаниях и 
рабочих встречах с руководством региона. Так, на состоявшейся 10 августа 
2020года встрече с Игорем Кобзевым, на тот момент временно исполняющий обя
занности Губернатора Иркутской области, Георгием Любенковым обозначены 
проблемы, требующие решения на уровне исполнительной власти региона , среди 
них : необходимость увеличения средств на строительство и капитальный ремонт 
школ и детских садов, увеличения финансовой помощи муниципалитетам на сба
лансированность местных бюджетов, вопросы субсидирования авиаперевозок в 
межмуниципальном и дальне- магистральном сообщении, а также необходимость 
усиления работы по привлечению федеральных средств на ремонт и реконструк



цию канализационных очистных систем. Передан пакет предложений по совер
шенствованию межбюджетных отношений, направленных на предоставление му
ниципалитетам большей финансовой самостоятельности, и обозначены наиболее 
злободневные вопросы, сформированные на основе обращений избирателей реги
она. На все заданные вопросы поступили письменные ответы регионального пра
вительства, часть предложений фракции нашли отражение в принятых в 2020 го
ду региональных законах.

15 апреля 2020 года, в рамках заседания фракции ЛДПР, депутаты встрети
лись с исполняющим обязанности председателя правительства региона Констан
тином Зайцевым. Состоялся продолжительный конструктивный разговор, во вре
мя которого собравшиеся обсудили актуальные проблемы Иркутской области: со
стояние экономики, перспективы строительства в Приангарье, развитие объектов 
инфраструктуры, социальных объектов, а также обозначили злободневные, по 
мнению фракции ЛДПР вопросы, требующие срочного решения на уровне регио
нального правительства.

В ноябре, в канун 36-й сессии Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, состоялась встреча депутатов фракции с претендентом на должность заме
стителя Губернатора Андреем Козловым, где обсуждались проблемные вопросы, 
с которыми учреждения здравоохранения региона столкнулись в ходе борьбы с 
коронавирусной инфекцией, вопросы взаимодействия депутатов с областным 
правительством и другие актуальные вопросы.

Депутат Дмитрий Тютрин активно участвует в работе по вопросам регу
лирования дистанционной и удаленной работы. Участвуя в работе тематического 
совещания и «Круглого стола» на эту тему Дмитрий Тютрин, совместно с други
ми участниками встреч, пришли к единому мнению, что резкое увеличение чис
ла сотрудников, работающих дистанционно в условиях распространения корона
вирусной инфекции, выявило пробелы в законодательстве, регулирующем отно
шения работодателей и работников, находящихся на удаленной работе. В то же 
время удаленный режим работы в период пандемии позволил сохранить работо
способность предприятий и здоровье членов коллективов. Участники «Круглого 
стола» выразили поддержку концепции предлагаемых изменений Трудового Ко
декса Российской Федерации и подчеркнули важность и своевременность обсуж
даемых поправок. Затем был разработан проект изменений в Трудовой кодекс 
Российской Федерации в части регулирования дистанционной и удаленной рабо
ты. Как пояснил Дмитрий Тютрин, предложенные изменения в Трудовой кодекс 
помогут отрегулировать ситуацию, однако, работа по совершенствованию зако
нодательства в этом направлении должна быть продолжена.

Большое внимание депутаты фракции ЛДПР уделяют вопросам депутатско
го контроля. Итоги проверки развития сети ФАПов, финансирования театров и 
поддержки соотечественников обсуждены на заседании комиссия по контрольной 
деятельности в работе, которой принял участие Дмитрий Тютрин. Одним из во
просов, которому депутат Дмитрий Тютрин уделял особое внимание, являлся 
вопрос развития сети ФАПов. Например, на одном из заседаний рассматривались 
результаты проверки использования бюджетных средств в 2018-2019 годах и ис
текшем периоде 2020 года на развитие сети фельдшерско-акушерских пунктов в 
рамках региональной госпрограммы «Развитие здравоохранения», где, по инфор



мации Контрольно-счетной палаты региона, из 169,5 млн. рублей были освоены с 
нарушениями 153,8 млн. рублей. Основные проблемы были связаны с длитель
ными сроками проведения закупок, а также исполнением контрактов на поставку 
и монтаж модульных ФАПов. С момента приобретения модулей до монтажа в не
которых случаях проходило 11 месяцев, что влекло дополнительные расходы на 
хранение и сборку.

Не обошел вниманием депутат Дмитрий Тютрин проблемы, связанные с 
памятниками культуры и истории. Так, на заседании «Круглого стола», состояв
шегося в задании Законодательного Собрания, обсуждалась возможность мора
тория на вывод объектов из реестра памятников культуры и истории.

Еще одно заседание в форме «Круглого стола», с участием Дмитрия Тютри- 
на, посвящено работе коррекционных школ Иркутской области. Депутат серьезно 
озабочен постоянным ростом численности детей с ограниченными возможностя
ми здоровья на территории области. При этом в общеобразовательных школах 
практически отсутствуют условия для детей с особенностями здоровья. Коррек
ционные классы в учреждениях переполнены, нет возможности применения спе
циализированных образовательных программ. Участники совещаний сформиро
вали предложения областному правительству, направленные на устранение отме
ченных недостатков.

Работа с избирателями, в общественных приемных. Депутатские запросы

Много внимания депутаты фракции ЛДПР и их помощники в течение 2020 
года уделяли работе с избирателями, проводя приемы граждан на закрепленной за 
каждым из них территории в городах Иркутске, Братске, Ангарске, Усть-Куте, в 
том числе информируя их о работе фракции и участвуя в рассмотрении обраще
ний граждан по различным вопросам. Депутаты фракции ЛДПР активно взаимо
действовали с органами исполнительной власти Иркутской области и муници
пальными органами управления на местах.

Депутатами проведено более 150 приемов граждан и представителей обще
ственных организаций.

В течение года депутатами фракции ЛДПР было рассмотрено более 200 
письменных обращений граждан.

Примерная тематика обращений:
23% -  жилищно-коммунальное хозяйство
20,5% -  медицинское обслуживание
15% -  образование
13,5% -  юридическая помощь
4% -  работа транспорта
4% -  обеспечение жильем
11% -  оказание материальной помощи
1% - культура
6% -  прочие вопросы



За помощью к депутатам фракции обращались как граждане, так и предста
вители малого и среднего бизнеса, учреждений образования и культуры, а также 
представители общественных организаций.

Для оказания квалифицированной юридической помощи гражданам депута
ты фракции привлекали к работе в общественных приемных партийных и сторон
них юристов-профессионалов.

На протяжении года главным ориентиром в работе депутата Георгия Лю- 
бенкова, как и остальных депутатов Законодательного Собрания, стало оказание 
помощи жителям области, пострадавшим от пандемии коронавируса.

Несмотря на то, что личный прием граждан был вначале ограничен, по Ука
зу врио губернатора, а затем и вовсе прекращен, в связи с проведением карантин
ных мероприятий, приемная депутата продолжила работать с обращениями граж
дан в удаленном режиме. Проводятся устные консультации по телефону, прини
маются обращения в письменном виде, в соцсетях и по электронной почте. И по 
телефону, и в соцсетях, наиболее часто задаваемыми вопросами стали вопросы 
региональной поддержки представителей малого и среднего бизнеса, послабления 
налогового законодательства в той части, которая входит в компетенцию субъек
та. Поступающие предложения были систематизированы для дальнейшей прора
ботки и, по возможности, учтены при разработке законотворческих инициатив.

На фоне «второй волны» роста коронавирусной инфекции, в октябре, глав
ной темой обращений граждан (по телефонам, в соцсетях) -  стала работа лечеб
ных учреждений в период всплеска заболеваемости ОРВИ, в том числе, ковид- 
ной пневмонией. Помощники депутата не только проводили разъяснительную 
работу по всем вопросам обращений, но нередко оказывали и практическую по
мощь в оформлении вызова врача или поиске лекарств. На основе анализа посту
пающих обращений и проведенных консультаций с руководителями лечебных 
учреждений и администрацией города, депутатом направлено обращение руково
дителю депутатского штаба по борьбе с распространением коронавирусной ин
фекции, председателю ЗС Ведерникову А.В., с информацией о сложившейся си
туации в Братске и конкретными предложениями по ее оздоровлению, в их числе 
-  создание дополнительных койко-мест для лечения больных с ковидной пневмо
нией на базе имеющихся лечебных учреждений Братска, увеличение количества 
бюджетных квот для проведения тестирования стационарных пациентов, приоб
ретение компьютерного томографа для горбольницы № 3, необходимость усиле
ния контроля за бесперебойным обеспечением средствами индивидуальной за
щиты медперсонала.- Решение этих проблем важно не только для населения горо
да с численностью более 220 тысяч человек, но и для жителей огромной прилега
ющей к городу территории севера области, которым лечебные учреждения Брат
ска оказывают стационарную помощь, - отметил Георгий Любенков.

На октябрьском заседании созданного при Законодательном Собрании де
путатского штаба по борьбе с коронавирусом, в работе которого депутаты фрак
ции ЛДПР принимают активное участие, Георгий Любенков выступил содо
кладчиком по вопросу оказания первичной медико-санитарной помощи и органи
зации лекарственными препаратами, медицинскими изделиями в муниципалите
тах области, где он вновь обозначил все проблемные вопросы учреждений здра
воохранения г.Братска и предложения по их решению. В настоящее время отдель



ные предложения депутата реализованы, работа по реализации остальных пред
ложений продолжается. Согласно письменной информации регионального прави
тельства, предложение депутата Георгия Любенкова по установке компьютерного 
томографа в городской больнице № 3 г. Братска запланировано на 2022 год. Депу
татом оказана адресная помощь учреждениям здравоохранения города Братска.

По обращениям граждан Георгием Любенковым направлены многочис
ленные депутатские запросы и обращения в органы региональной власти: Губер
натору Иркутской области, в Управление пенсионного фонда Иркутской области, 
Министерство природных ресурсов и экологии, в Министерство здравоохранения, 
Министерство образования Иркутской области, Министерство имущественных 
отношений региона, Главному прокурору Иркутской области и др. Направлены 
запросы главам ряда муниципальных образований, мэру города Братска. Получе
ны все требуемые разъяснения.

По обращению членов родительского комитета Православной гимназии 
г.Братска Георгий Любенков неоднократно в течение 2020 года обозначал перед 
региональным правительством вопрос необходимости предоставления бесплатно
го молока и бесплатного питания учащимся начальных классов частных школ, ра
ботающих на территории Иркутской области по образовательным программам, 
имеющим госаккредитацию. В итоге, министерством образования переданы все 
необходимые расчеты потребности средств областного бюджета на эти цели, а 
предложение депутата нашло отражение в сводном законопроекте об обеспечении 
бесплатным питанием учащихся общеобразовательных организаций, внесенном 
группой депутатов.

Депутат Дмитрий Тютрин осуществляет прием граждан в общественных 
приемных: в городе Иркутске каб. № 475 в Законодательном Собрании Иркут
ской области, городе Ангарске Ангарского городского округа.

Как и в прошлый отчетный период, депутаты фракции ЛДПР в своей рабо
те нередко сталкиваются с вопросами , связанными с работой с организацией ка
питального ремонта общедомового имущества, зданий детских учреждений и др. 
В Ангарском городском муниципальном образовании от жителей в 2020 году по
ступали вопросы по качеству выполнения дорожных работ. Депутатом Дмитри
ем Тютриным и его помощниками проведена большая разъяснительная работа 
по этим вопросам.

Депутатом рассмотрено большое количество письменных обращений, в том 
числе групповых, как от юридических лиц, так и от избирателей -  жителей Ир
кутской области. Обращения юридических лиц в большей степени касались рабо
ты коммерческих организаций в условиях пандемии. Директор ООО «Тепличное» 
в своем обращении просил пересмотреть вопросы субсидирования электроэнер
гии тепличным хозяйствам. В обращении директора ООО «Шарпинская» пред
ставлены предложения по изменению законодательства в сфере поддержки ма
лого и среднего предпринимательства в Иркутской области. С аналогичными 
предложениями обращался глава КФХ Лизин Н.Н. Все эти вопросы и предложе
ния были озвучены министру сельского хозяйства Иркутской области и в про
фильных комитетах Законодательного собрания Иркутской области.

На базе приемной в Ангарском городском округе периодически проводятся 
собрания руководителей управляющий компаний АГО. На собраниях обсуждают



ся наболевшие вопросы как самих компаний, так и жителей. Например, руководи
тель УК «Пример +», «Гармония» обратились к Дмитрию Тютрину с затруднени
ями, связанными с передачей жилищного фонда от одной компании другой, про
ведения капитальных ремонтов, рассматривались и другие вопросы. Руководите
ли получили юридические консультации с рекомендациями о дальнейших дей
ствиях. ЖУ №6 оказана материальная помощь в ремонте и установке скамеек, за
борчиков, урн.

С просьбами о помощи обращались к депутату Дмитрию Тютрину и обще
ственные организации. Так, Центр развития дополнительного образования в Ан
гарске клуб «Радуга» еще недавно был на грани закрытия. Руководство Центра 
обратилось за помощью к депутату. По итогам встреч и переговоров депутата с 
министром и другими представителями образования, Центр продолжит свою ра
боту по творческому воспитанию детей, более того, добавлены рабочие ставки 
преподавателей.

Депутаты фракции ЛДПР Георгий Любенков, Олег Попов работают в 
контакте с органами местного самоуправления. Помощники этих депутатов при
нимают участие в заседаниях постоянных депутатских комиссий, депутатских 
слушаниях, заседаниях городской Думы, что позволяет всегда быть в курсе про
блем муниципалитетов, требующих решения на уровне региональной власти, а 
также помогает при формировании законотворческих инициатив.

Примером активного взаимодействия депутатов областного парламента с 
органами местного самоуправления может послужить работа над проектом зако
на Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдель
ными областными государственными полномочиями по отлову и содержанию 
безнадзорных кошек и собак». К законопроекту, принятому на сессии областного 
парламента в первом чтении, было очень много вопросов, в том числе у муници
палитетов, поскольку именно им предстояло исполнять готовящийся региональ
ный закон. По итогам совещания в Думе г.Братска , состоявшемся 14 февраля 
2020 г., в котором приняли участие депутаты фракции ЛДПР в Законодательном 
Собрании Георгий Любенков и Олег Попов, депутаты внесли в профильный 
комитет Законодательного Собрания предложения для формирования поправок к 
региональному законопроекту о безнадзорных животных.

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области от партии ЛДПР 
Олег Попов вошел в состав рабочей группы по созданию лесопаркового зелёного 
пояса на территории города Братска. Инициатива Думы г.Братска по созданию ле
сопаркового зелёного пояса вокруг Братска получила поддержку со стороны всех 
представителей органов власти и общественности города. Площадь защитной зо
ны составит 36 тысяч 356 гектаров, что соответствует размеру территории всего 
города. В результате совместной работы депутатов разных уровней, создание 
«лесопаркового зеленого пояса» вокруг промышленного города, жители которого 
страдают от экологических проблем по причине загрязнения атмосферного возду
ха выбросами промышленных предприятий, поддержано депутатами Законода
тельного Собрания на 32-й сессии.

Депутат Олег Попов также активно работает в составе рабочей группы 
«Экология» при Думе г. Братска. В ходе выездного совещания 03 марта 2020г.



были рассмотрены меры, направленные на улучшение экологической ситуации в 
Братске. Проведена совместная экскурсия депутатов ЗакСобрания и Думы г. 
Братска на промышленные площадки филиала Группы «Илим» и ОАО РУСАЛ 
БраЗ . Представители предприятий рассказали об инновациях и улучшениях эко
логического оборудования.

По обращениям граждан к депутату Попову Олегу были направлены депу
татские запросы и обращения в органы региональной власти: Губернатору Ир
кутской области, Правительству Иркутской области, в Управление Роспотребна
дзора по Иркутской области, Управление пенсионного фонда Иркутской области, 
в архивы г. Братска, в Министерство здравоохранения, мэру города Братска. По
лучены все требуемые разъяснения.

Депутат Некипелов Денис контролирует вопросы реконструкции автодо
роги общего пользования А-331 «Вилюй» от ост. Нефтебаза до п. Мостоотряд 
Усть-Кутского района Иркутской области. В 2020 году был проведен полный 
комплекс работ по предстоящему зимнему содержанию участка дороги, проведе
ны мероприятия по ликвидации деформаций и повреждений (выбоин) покрытия 
проезжей части, начаты работы по восстановлению профиля водопропускных 
труб. В июне 2020 года врио губернатора Иркутской области Кобзеву И.И. были 
подготовлены и направлены запросы по строительству здания МОУ СОШ №7 г. 
Усть-Кута и благоустройству прилегающей территории. А также передано обра
щение по вопросу содействия в установлении пониженных тарифов на авиапе
релеты для жителей Усть-Кутского района, либо включения данных рейсов в 
список субсидируемых за счет областного бюджета маршрутов.

21-22 августа 2020 г. Денис Некипелов принял участие в рабочей двух
дневной поездке врио Губернатора Иркутской области в ходе которой был посе
щен ряд социальных объектов, которым требуется капремонт. В частности, 
осмотрены Хребтовская школа в Нижнеилимском районе и Иркутский областной 
Профессиональный колледж в Железногорске-Илимском. Кроме того, делегация 
посетила площадку, предусмотренную для строительства новых канализационно
очистных сооружений для города Железногорск-Илимский. Как было заявлено 
по итогам посещения объекта, предполагается, что концу года будет готова про
ектно-сметная документация для строительства новых канализационно-очистных 
сооружений.

Также летом 2020 г. была проведена встреча с руководителем региональной 
службы ветеринарии, которая прошла в г. Усть-Куте. Ключевым вопросом был 
отлов безнадзорных животных в городе. По результатам встречи было принято 
решение изыскать средства для Усть-Кута на увеличение финансирования работ 
по отлову безнадзорных животных.



ПОДДЕРЖКА СПОРТА, ВЕТЕРАНСКОГО ДВИЖЕНИЯ, ШЕФ
СКАЯ ПОМОЩЬ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫМ УЧРЕЖДЕНИЯМ

Большое внимание депутаты фракции ЛДПР уделяют сотрудничеству с об
щественными организациями, шефской помощи образовательным учреждениям, 
проведению общественных мероприятий в городе Братске. Так, Георгий Любен- 
ков и его помощники -  частые гости на мероприятиях в образовательных учре
ждениях, участники форумов, круглых столов, желанные гости на встречах с ве
теранами, в Клубе солдатских матерей, на мероприятиях краеведов. При органи
зационной и финансовой поддержке депутата проходят многочисленные обще
ственные мероприятия для ветеранов, инвалидов, детей-инвалидов. Работа теку
щего года осложнена ограничениями, связанными с карантинными мероприятия
ми по причине пандемии коронавирусной инфекции, тем не менее, в городе Брат
ске, при поддержке депутата, состоялся ряд общественных мероприятий:

31.01.2020 Ветераны г. Братска собрались в информационно-досуговом цен
тре «Победа» г. Братска, чтобы отметить очередную годовщину освобождения от 
фашистов жителей блокадного Ленинграда. Гордость и горечь - в воспоминаниях 
очевидцев тех страшных событий. От имени депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Георгия Любенкова, собравшихся приветствовала его помощ
ник Людмила Циколина. При поддержке депутата для участников встречи были 
накрыты чайные столы с пирогами и фруктами. Участие депутата Георгия Лю
бенкова или его помощников во встречах с жителями блокадного Ленинграда- 
добрая многолетняя традиция, - отмечает председатель Совета блокадников Ле
нинграда Алла Цветкова.

В 2020 году в городе Братске продолжал работать Народный университет 
ветеранов образования, попечителем которого на протяжении восьми лет является 
депутат Георгий Любенков. Совместно с депутатом, ветераны -  педагоги с де
кабря 2012 года реализуют общественный проект для жителей г.Братска - творче
скую гостиную «Парнас», в рамках которой проходят встречи братчан с интерес
ными, творческими жителями города, обсуждаются темы с ярко выраженной 
гражданско-патриотической направленностью. К работе гостиной привлечены 
образовательные учреждения г.Братска -  школы, университеты, дошкольные 
учреждения, учреждения дополнительного образования. Очередное заседание 
гостиной состоялось в феврале 2020г. в актовом зале Лицея № 2 города Братска, 
который с нынешнего учебного года стал местом постоянного расположения 
Народного университета и площадкой для сотрудничества лицеистов со слушате
лями университета. Тема для обсуждения - «Времена не выбирают, в них жи
вут...». В гостиной встретились представители разных поколений, звучали воспо
минания о жизни в нашем городе и в стране в разных десятилетиях от 50-х годов 
до 2000-х. Ветераны-педагоги и гости встречи с волнением рассказыва
ли молодому поколению братчан о жизни города, начиная со строительства ги
гантов индустрии, - Братской ГЭС, БЛПК и жилых кварталов, о работе комсо
мольских и пионерских организаций, о непростых 90-х.

В связи с сокращением количества общественных мероприятий для пожи
лых людей, являющихся наиболее уязвимой группой населения, подверженной 
угрозе заражения в период пандемии, большое внимание уделяется адресной ра
боте с ветеранами: им направлены поздравления на домашний адрес с Днем По
беды, в связи профессиональными праздниками (День учителя. День дошкольного



работника), а также к юбилейным датам со дня рождения. Такие поздравления ве
тераны города Братска получили от депутата к юбилею города Братска и к Ново
му году. Для посещения активистов- ветеранов ВЛКСМ на дому в честь 65-летия 
Братска Георгием Любенковым были приобретены сладкие подарки.

В течение года депутатом Георгием Любенковым оказана помощь по об
ращениям образовательных учреждений (школа № 6, 37 г.Братска), общественных 
организаций (Братского совета ветеранов комсомола, Совета ветеранов Централь
ного района г.Братска, благотворительных фондов поддержки детей-инвалидов 
«ЗАХАРиЯ», «Доброта и забота», «Единство», а также Комитета солдатских ма
терей и отцов г.Братска и др.

В сентябре подопечные Благотворительного фонда «Единство» из Братска 
провели замечательный день на базе загородного клуба «Белый берег», располо
женного на берегу Братского моря. Организовать небольшой семейный праздник 
для детей и их родителей помог депутат Законодательного собрания Иркутской 
области Олег Попов. Накануне Дня знаний депутат подарил школьные портфели 
семьям из многодетных и малообеспеченных семей города. В каждом из них - 
необходимые для учёбы школьно-письменные принадлежности.

В этом же месяце была проведена партийная акция при поддержке депута
тов Законодательного Собрания Георгия Любенкова, Олега Попова, (приобретена 
морозильная камера для многодетной семьи из г.Братска).

Депутаты фракции ЛДПР традиционно содействуют развитию спорта в Ир
кутской области. Так, 1 марта при поддержке депутатов Георгия Любенкова, 
Олега Попова в городе Братске прошел традиционный ежегодный хоккейный 
турнир на кубок ЛДПР с участием нескольких юношеских команд, в их числе -  
команда школы № 37 г.Братска, где был несколько лет назад при поддержке де
путатов ЛДПР построен хоккейный корт.

С 1 июля по 7 июля при поддержке депутата Георгия Любенкова в Приан- 
гарье стартовал региональный онлайн -  турнир по шахматам. Как рассказал пар
ламентарий, когда к нему обратились с просьбой поддержать такое начинание, он 
с удовольствием откликнулся. Всего в турнире приняли участие 16 гроссмейсте
ров из разных городов области -  Иркутска, Шелехова, Братска, Усть-Илимска.

- Я поддерживаю подобный турнир впервые и очень надеюсь на его счаст
ливую спортивную судьбу. Как знать, может быть этот онлайн-турнир станет до
статочно популярным среди любителей шахмат в Иркутской области, а благодаря 
интернету -  и далеко за ее пределами, и займет достойное место в их турнирном 
графике, - отметил Георгий Любенков.

Большое внимание уделяет молодежи и спорту депутат Олег Попов . Так, 
на обращение директора специализированной кадетской школы г. Братска по 
дальнейшему сотрудничеству и необходимости приведения спортивной площадки 
в современный вид, депутатом намечен ряд мероприятий, которые постепенно 
будут реализованы.

В приемную депутата Дмитрия Тютрина также нередко поступают обра
щения или просьбы от спортивных организаций и групп жителей, объединенных 
каким- либо видом спорта. Например, любители автоспорта обратились к депута
ту с просьбой о выделении участка для проведения соревнований по дрифту и ав



тослалому. Было отсмотрено несколько площадок. В данное время вопрос нахо
дится на согласовании.

ПУБЛИКАЦИИ в СМИ

Информация о деятельности депутатов размещена в средствах массовой 
информации -  печатных изданиях, интернет-ресурсах, в том числе:

Г.А. Любенков:
- Газета «Областная»
- Г азета г.Братска и Братского района «Знамя»
- ИА «Байкал»
- ИН «Телеинформ»
- сайт «Наш Братск» в разделе «Депутатский дневник»
- НИА «Байкал-инфо»
- в газете «ЛДПР в Прибайкалье»

О.Н. Попов:
- ИА «Байкал»
- ИН «Телеинформ»
- НИА «Байкал-инфо»
- ИА «Альтаир»
- ИА «Сибирские новости»
- газета «Областная»
- газета «ЛДПР в Прибайкалье»
- интервью телерадиокомпании «Комсомольская правда»
- интервью Братской студии телевидения.

Д.Г. Тютрин:
- Г азета «Областная»
- газета «Время»
- «ЛДПР в Прибайкалье»
- «Депутатский дневник»

Д.Б. Некипелов:
- «Депутатский дневник»
- «ЛДПР в Прибайкалье»
- НИА «Байкал-инфо»
- интервью телерадиокомпании «Комсомольская правда»

Информация о работе депутатов фракции ЛДПР размещается в социаль
ных сетях:- Facebook, Instagram, ВКонтакте



Совместная работа депутатов фракции ЛДПР с Иркутским региональ
ным отделением партии

Члены фракции ЛДПР в Законодательном Собрании, руководит которой де
путат Георгий Любенков, приняли участие в федеральном форуме «Лидеры 
ЛДПР 3.0», который был организован в Иркутске по инициативе депутата Госу
дарственной Думы Сергея Натарова. Участниками форума стали депутаты Госу
дарственной Думы ФС РФ Сергей Натаров и Борис Чернышов, депутаты законо
дательных органов Хакасии, Республики Тыва, Красноярского края, Иркутской 
области, депутаты и главы органов местного самоуправления, координаторы и ак
тивисты региональных, городских и районных отделений партии. В рамках меро
приятия были представлены доклады об избирательном законодательстве, работе 
избирателями и организации деятельности местных отделений. Кроме того, опы
том работы поделились главы муниципальных образований -  мэр Усть-Кутского 
района Тамара Климина и глава Ушаковского МО Виктор Галицков. В рамках 
форума также прошла рабочая встреча председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области с депутатами Госдумы Сергеем Натаровым, Борисом Черны
шевым, на которой обсуждалось межпарламентское взаимодействие.

Такой форум в Иркутске прошел впервые. «Здесь собрался весь актив пар
тии с разных регионов, чтобы обменяться опытом, посмотреть, как решают те или 
иные вопросы соседи, потому что проблемы, в основном, у всех одинаковые. 
Кроме того, форум -  это своего рода учеба для участников, ведь здесь представ
лены все уровни власти -  от муниципального до федерального», - отметил Геор
гий Любенков.

Депутат Дмитрий Тютрин работает в тесном сотрудничестве с региональ
ным отделением ЛДПР и местными отделениями, принимает активное участие 
в конференциях ПРО ЛДПР.

Активное участие Дмитрий Тютрин принимал в выборах депутатов Думы 
и мэра Ангарского городского округа. Это и многочисленные встречи с избира
телями, автопробеги, помощь в организации пикетирования и распространения 
агитационного материал. В итоге в Думу Ангарского городского округа прошло 3 
кандидата от регионального отделения ЛДПР.

При поддержке депутатов фракции ЛДПР члены Молодёжной организа
ции ПРО ЛДПР в 2020 году провели более 600 мероприятий на территории реги
она, направленных на популяризацию здорового образа жизни среди населения и 
повышения электоральной активности молодёжи, а также различные уличные и 
социальные акции.

Члены Молодёжной организации ПРО ЛДПР представлены в Молодёжном 
парламенте при ЗС Иркутской области. Депутатами был разработан и реализован 
проект «Аптека на колёсах» по доставке лекарственных средств в отдалённые 
населенные пункты региона, в которых нет аптечных пунктов.



Сведения
о посещаемости депутатами -  членами фракции партии ЛДПР -  
Либерально-демократическая партия России в Законодательном

Собрании Иркутской области
заседаний фракции, сессий, комитетов и комиссий за 2020 год

№

п/п Ф И О  д еп у та т а

П р и сутств и е  на за
седаниях 

ф ракц ии

П р и сутств и е  на 
заседаниях 

сессии ЗС

Работа в ком ите
та х

Работа в ком ис
сиях

В сего Я в к а В сего Я в к а В сего Я в к а В сего Я в к а

1 Бриток Д .Н . 6 6 29 5 20 2 21 1

2 Л ю бенков Г.А. 15 15 29 26 20 19 21 16

3 Н екипелов Д.Б. 15 9 29 18 22 14 - -

4 П опов О.Н. 15 15 29 24 18 18 - -

5 Тютрин Д .Г. 15 14 29 27 20 13 11 8

Руководитель фракции ЛДПР 
в Законодательном Собрании 
Иркутской области


